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Война. Сколько горечи, боли и смерти несёт в себе это слово. Сколько 

страданий пришлось перенести нашему народу.  Война – это злостная 

всепожирающая сила. Она приносит с собой немало страданий и душевной 

пустоты. Сколько тысяч судеб было покалечено боюсь даже представить. 

Искренне надеюсь, что впредь у наши предшественники не будут 

испытывать всё пагубное и всепоглощающее действие войны.  

В моей семье в Великой Отечественной Войне непосредственное 

участие принимали 2 человека: 2 брата, мне прадедушки по маминой линии, 

Анисимовы Иван Ананьевич и Яков Ананьевич. Они родились в селе 

Карташиха Лаишевского района ТАССР. К сожалению, никаких военных 

фото и писем не сохранилось. Известно, что Иван Ананьевич погиб под 

Сталинградом. А Яков Ананьевич попал в плен во время боевых действий. 

Во время перевозки пленных на барже, по реке, в группе пленных находился 

вместе с Яковом командир Красной Армии. Он, заметив, что немецкий 

конвой покинул баржу и что на ней остались одни военнопленные, понял, 

что их должны уничтожить вместе с баржей и предложил побег. Они втроём, 

вместе с товарищем Якова, прыгнули в реку, и через какое-то время баржа с 

военнопленными взорвалась. А они смогли доплыть до берега. На берегу они 

случайно набрели на американский склад продовольствия. От голода они 

накинулись на еду, но этот командир запретил им есть досыта, даже 

применил физическую силу, чтобы не допустить переедания после 

продолжительного голода. Они смогли выжить, благодаря долгому 

пребыванию на складе, где дождались прихода войск действующей армии. 

При воссоединении с войсками, они продолжили своё участие в военных 

действиях. После войны Яков Ананьевич вернулся домой и прожил долгую, 

спокойную жизнь.   

Сейчас тех, кто видел войну не по телевизору, кто вынес и пережил ее 

сам, с каждым днем становится все меньше и меньше. Дают о себе знать 

годы, старые раны и переживания, которые сейчас выпадают на долю 

стариков. Но ведь девятого мая они обязательно. Соберутся все вместе, с 

медалями и орденами на стареньких, но тщательно отутюженных пиджаках 

или парадных кителях. Будут стоять и петь любимые, не позабытые песни 

военных лет. Годы Отечественной войны не забудутся никогда.  Я искренне 

надеюсь, что нашему поколению не узнать войны. Я очень горжусь теми 

людьми, которые отдавали свою жизнь и в бою, и в тылу, для того,чтобы у 

нас было тихое и мирное время, но я очень сожалею, что большинство из 

нашего поколения не ценят и не уважают наших защитников отечества.  



Лично для меня было честью принять участие в таком проекте как 

«Поющая Казань» 2015 года, чтобы внести свой, пусть и маленький,  вклад в 

празднование 70- летия со дня Победы в Великой Отечественной войне. 

Надеюсь, что подобные мероприятия будут проводиться вновь и вновь.  

 

 

 


